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Abstract (en)
[origin: US2021138237A1] An electrode contact for an electrode lead for neurostimulation comprises a contact body including a contact surface for
contacting human or animal neural tissue. The electrode contact furthermore comprises an arm section for contacting at least one electrical supply
lead, wherein the arm section, originating from the contact body, extends laterally in a first spatial direction which runs parallel to a main extension
plane of the contact surface. The arm section includes at least one cut-out for guiding through the at least one electrical supply lead.

Abstract (de)
Ein Elektrodenkontakt (1) für eine Elektrodenleitung (2) zur Neurostimulation weist einen Kontaktkörper (10) mit einer Kontaktfläche (100) zur
Kontaktierung von menschlichem oder tierischem neuronalem Gewebe auf. Der Elektrodenkontakt umfasst ferner einen Auslegerabschnitt (11)
zur Kontaktierung mindestens einer elektrischen Zuleitung (210), wobei der Auslegerabschnitt (11) sich von dem Kontaktkörper (10) aus seitlich
in einer ersten Raumrichtung (Y), die parallel zu einer Haupterstreckungsebene (XY) der Kontaktfläche (100) verläuft, erstreckt. Dabei weist der
Auslegerabschnitt (11) mindestens eine Aussparung (110) zur Hindurchführung der mindestens einen elektrischen Zuleitung (210) auf.
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